EXCELSIOR Junio10/927

PEQUEÑECES

wnio10/927 En las tribunas de las Cámaras, oponían a tal ratificación eran unos

en las columnas de los periódicos. en las arengas populares, en las discusiones, de cualquier género, con tal que tengan cierto tufillo a política, sale a relucir siempre la palabreia, que es lanzada contra el antagonista como un dardo envenenado:

-ES UN REACCIONARIO!

Con ella quiere significarse, en síntesis, todos los negros estigmas que un ciudadano puede tener, a la luz de la moderna y reinante moral nolítica.

¿Sabemos, acaso, lo que es un

REACCIONARIO?

En los tiempos del Dictador, en que nuestros próceres alardeaban de liberales, se daba el mote de REAC-CIONARIOS a los conservadores.

Vino después la inauguración de la democracia y el efimero reinado del apóstol Madero. y la palabrita comenzó a dar de sí, comprendiendo en su significado, no sólo a los conservadores, sino a todo lo que olía a porfirismo.

Entramos en la época gloriosa del carrancismo y el gracioso vocabio tomó nuevo impulso: REACCIONA-RIOS eran todos los que, por fas o nefas, no formaban en las filas del huracán revolucionario. El cargo de REACCIONARIO era suficiente para que cualquier ciudadano más o menos pacífico y hasta ajeno a toda handería política perdiera la epidermis.

Cambian los vientos, triunfa el Plan de AGUA PRIETA, y los más quintaesenciados carrancistas, antes flor y nata del más puro revolucionarismo, fueron estigmatizados con el mote de REACCIONARIOS.

REACCENARIOS!

Pocos meses después el propio señor De la Huerta y hasta su iracundo defensor, eran también REACCIONARIOS, gracias al fracaso de su intentona revoluciona-

Si hubieran triunfado, otros muy distintos hubieran sido los REAC-CIONARIOS.

Como nuestros insignes políticos, sobre todo los que han llegado al festin a la hora del COCKTAIL, siguen haciendo uso de la palabrita para señalar a los que, según ellos, no tienen derecho ni a respirar el aire que nos da la vida, sería conveniente fijar el significado un tanto vago e impreciso del asendereado vocablo.

El ilustre periodista Menéndez, cuya hombría y virilidad se acrisolan a medida que su cabeza se numbia de canas, contestando a unos pobres entes que creyeron insultarlo aplicándole el mote, define, más o menos así, la palabra REACCIONA-

"Voz con la que los tránsfugas de todos los partidos, que han logrado introducirse, por sorpresa y a fuerza de arrastrarse, en las filas de los revolucionarios sinceros y patriotas. califican a los hombres decentes, de limpia ejecutoria, que no se han manchado nunca con la sangre de sus hermanos, ni cou el oro substraído, a mansalva, de las caias del Erario público".

Hay que unificar el criterlo.

Si por REACCIONARIO deberemos entender lo expresado en la candente definición del periodista Sucateco, habrá que clasificar de al-En aquella época, al discutirse en gún modo a muchos otros, a quienes a Cámara la aprobación de los lumi- hoy se llama reaccionarios; pero que nosos tratados Lamont-De la Huer- no dan la medida; es decir. que no ta, un fracundo señor diputado gri- merecen el para unos hoproso y pató, desde la tribuna, que quienes se ra otros denigrante epíteto.

LA ACTITUD
DEL SENADO
SE DEFINIRA
Los Senadores Dirán si
Apoyan o no al 3

la Conducta que se
Proponen Seguir

Los senadores que forman part
del Bloque de la Mayoria van a te

Los senadores que forman, part del Bloque de la Mayoría van a te ner que definirse de una maner cabal en favor de la candidatur del general Alvaro Obregón o com adversos a ella, pues los directore del Bloque han decidido abrir un

La forma que han adoptado par llegar a una conclusión en este asu to, que consideran de vital impo tancia, ha sido la de enviar una c

municación a la que se acompan una forma ya escrita para que llenen, en el término de diez día quienes sean obregonistas y par

quienes sean coregonistas y para considerar, como no obregonistas a quienes no cumplan con tal requisito.

La comunicación enviada a los senaciones está concebida en estos tér-

minos:
"En virtud de que algunos de lo niembros del "Bloque Revoluciona rio del Senado no concurrieron a le sesión celebrada el día 30 de may último, en que se tomó el acuerd

cón papa la Presidencia de la República en las próximas elecciones, la mesa directiva del Bloque ha creí do conveniente dirigirse a todos pada uno de sus miembros con objeto de que firmen la adjunta protesta en que, de una manera expresa, se defermina el compromis

nada.

"En tal virtud, suplicamos a usted que, al recibo de la protesta adjunta, se sirva firmarla y devolverla a la mesa directiva del Bloque; en la inteligencia de que el que no devuelva dicha protesta en un término de diez días, se le considerará como elemento que no está contorme con la candidatura del general Obregón.

ne con la candidatura del general Obregón. "Reiteramos a usted nuestra atenión.

ón.
"México, D. F., 9 de junio de 192
l presidente. F. Martínez Bojas.

il vicepresidente. Rafael Apango. ecretario, A. Valadez Ramírez. ecretario. J. E. Báyara."

Se espera que los senadores contesten categóricamente a la pregunta que se les ha hecho.

SOLO UN BLOQUE EN EL CONGRESI Los Diputados se Unirán Trabajarán en Favor de General Alvaro Obregón GESTIONES DE SAENZ El ex Secretario de Relaciones Servirá de Mediador Para Llegar a un Acuerdo Se da como un hecho en los cen-tros políticos de la Cámara de Di-putados la fusión en un solo Bloque de los dos grupos en que actualmen-te está dividida la Cámara de Dipu-El objeto de esa fusión es forman en el seno de la Representación Na-cional un Bloque parlamentario con todos los elementos obregonistas con que cuentan en la actualidad tanto el Bloque Obregonista Parlamentario como el Bloque Revolucionario Na-cionalista propio licenciado Sáenz será el peridente de la Liga de Partidos Chagonistas de la República, que esta por constituirse con el objeto de unificar las actividades políticas en la campaña presidencial a faver de la campaña presidencial de la campaña de la Cámara de Diputados serán un hecho antes de que termine el mes, pues para entonces se espera el arribo del general Obreson a esta capital y sus declaraciones definitivas sobre el problema de a sucesión presidencial.

Acerca de la probable unión de es dos bloques parlamentarios de la Cámara de Diputados, el licenciado Cámara de Diputados, el licenciado os dos bloques parlamentarios de la Cámara de Diputados, el licenciado Rafael V. Balderrama, presidente del Bloque Obregonista de la misma Cámara, nos dijo ayer lacónicamente que su grupo está en la mejor disposición para que se realice esa usión y que a ella no pondrá dificultades. Unicamente expresa que la grupación que preside desea que en grupación que preside desea I nuevo bloque figuren verd I nuevo bloque figuren verdauere, convencidos obregonistas, añadiene que el Bloque Obregonista no tiee ambiciones de ningún género por
btener las comisiones administratias de la Camara de Diputades. Por
ltimo, nos dijo que lo que en estos
comentos se debe buscar, mientras
lex Presidente define su actitud
ex Presidente define su actitud que Itimo, nos dijo que lo que en estos nomentos se debe buscar, mientras lex Presidente define su actitud nel problema de la sucesión presidencial, es la unión perfecta de to-os los simpatizadores de su canidatura con el fin de que presenten n frente único ante los partidos que estulen a otros ciudadanos para la residencia de la República.